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Le petit pennavien 
Numéro 4, novembre 2021 

 Edito :  
La période estivale nous a permis de renouer avec les manifestations habituelles, 
repas des associations, expositions, vide grenier et des actions nouvelles, le festival 

Des champs et des arts, l’expo photo sur la marine, le spectacle Paradéisos. 

Les travaux de la nouvelle Gendarmerie ont débuté à côté de l’Intermarché. Ils se 
poursuivront jusqu’à fin 2022 pour laisser place au bâtiment institutionnel mais aussi 

à un lotissement de 19 
ma isons  jume lées 
destinées à l’habitation 

des gendarmes.  

La rénovation de la salle 
polyvalente « foyer rural 
» est un des sujets 
majeurs de cette 
r e n t r é e .  L ’ é t u d e 
programmatique est 
terminée, elle a permis 

d’établir les contraintes réglementaires et thermiques qui vont structurer les 

hypothèses de réhabilitation. La consultation des architectes est en cours. 

Nous avons également lancé un travail sur l’aménagement du bourg avec les appuis 
techniques de l’assistance technique 47 (Conseil Départemental) et de la SEM 47. Il 
s’agit d’appréhender le bourg dans sa globalité selon plusieurs thèmes : la mobilité, 
l’aménagement des espaces, les usages, l’habitat, les services…. Une première 
étape a consisté en « un diagnostic en marchant » : plusieurs représentants des 
différents services de l’agglomération ou du département (transport…), du Pays de 
l’Agenais, du CAUE, les bailleurs sociaux… ont été invités à déambuler dans le 

village selon 4 circuits définis afin de réaliser une analyse critique de l’existant.   

Le bureau d’étude a pu ainsi déterminer des zones (secteurs) sur lesquelles des 
actions de réaménagement sont préconisées. Cette étude a pour objectif de dégager 
des lignes directrices d’aménagement chiffrées qui seront à hiérarchiser dans le 
temps en fonction de leurs enveloppes budgétaires et de leur intérêt fonctionnel, 

dans un schéma cohérent de développement. 

Le conseil a organisé une rencontre avec les habitants du hameau de Plaichac 
autour d’un café. Les discussions ont porté sur la réfection du lavoir, l’accessibilité du 

cimetière. 

L’église Saint Barthélémy est de nouveau ouverte au public, les offices peuvent avoir 

lieu, elle a fait l’objet d’une sonorisation. 

L’église Saint Pierre de Cazaux est à l’honneur. La commune et l’association des 
amis de Cazaux viennent de recevoir le prix « coup de cœur » de la part des Art 
Graphique & Patrimoine de la Sauvegarde de l'art français lors du Salon International 
du Patrimoine Culturel à Paris, pour le projet de restauration et valorisation de ce site 

Mairie de Laplume 

32 place Emmanuel LABAT  

47310 Laplume 

tel : 05.53.95.10.16 

Mail : mairie@laplume.fr 

Site : laplume.fr 

Ouverture au public 

lundi de 13h30 à 16h30 

mardi, mercredi, jeudi et 

vendredi  de 8h 30 à  12h 
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A la Une : 
LAPLUME, LÀ OÙ AGRICULTURE RIME AVEC CULTURE … 

Culture et agriculture partagent plus qu’une même sonorité. Le lien entre les deux 
est profond. Les racines sont les mêmes. Et lorsqu’on entretient les deux, on est 
cultivé!2 évènements ont eu lieu cet été à Laplume qui viennent conforter cette 
théorie ; Le festival Des Arts et des Champs des 14 et 15 août qui a mis le focus 
sur des agriculteurs locaux, les mettant en lumière d’une façon originale avec une 
exposition-photos XXL déroulées depuis le plafond du foyer rural…  
En juillet, c’est une troupe de théâtre bordelaise venue en résidence artistique 
dans le Lot-et-Garonne qui posait ses valises une journée à Laplume chez 
Stéphane Gatti et qui recueillait les confidences des femmes de l’association 

Loisirs Amitiés pour un Café du Jardinier spécial. Le 24 septembre, cette même troupe venait nous présenter « Paradéisos, il 
faut cultiver notre jardin » dans le cadre intimiste de la salle des aînés ruraux. Voila qui clôturait cette belle parenthèse agri-

culturelle. 

FESTIVAL DES CHAMPS ET DES ARTS 

Du 14 au 15 août 2021 était organisé le premier festival des champs et des arts sur 

notre commune. 

Ce festival réunissait les communes de Sauvagnas et Laplume à l’initiative d’Isabelle 
Pérusat, artiste, et de Nadine Labournerie ,maire de Sauvagnas et présidente de « 

destination Agen ». 

Isabelle Pérusat nous a présenté sa création 

originale sur le parvis des remparts. 

Elle était accompagnée de Lucie Laricq au violon et de Théo Tulis au piano et 

percussions. 

Ce trio nous a fait revivre la mémoire des fêtes d’antan de nos villages, en s’inspirant de 

souvenirs recueillis auprès des habitants de Laplume et de Sauvagnas. 

Isabelle Pérusat nous a proposé un voyage 
poétique et nostalgique à travers sa musique 

et ses textes. La projection d’un film en noir et blanc a participé à l’immersion de la 

centaine de spectateurs réunis durant ces deux soirs. 

En seconde partie de soirée, Anna Martin au piano et 
Joseph Martin au hautbois nous ont interprété avec brio, 
des pièces de Schumann, Planel et Vivaldi, concluant ainsi 

ces soirées. 

En complément de ces concerts, une exposition photo 

était présentée au foyer rural. 

Isabelle Pérusat et Michel Paillet présentaient des photos grands formats d’agricultrices et agriculteurs 
des communes de Sauvagnas et Laplume dans leurs champs et serres. Vêtus de costumes Yves 
Saint Laurent, ils nous ont présenté un autre visage de notre belle campagne, cadre de leur travail et 

terre fertile pour leur production.  

Nous remercions nos agriculteurs pennaviens qui ont bien voulu participer. 

 historique. Ce prix finance une reconstitution graphique du lieu en 3D, point de départ de projections architecturales futures. 

A l'approche de ce mois de décembre, je vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année. 

Séverine BONNET-COUDERT 
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PARADEISOS «IL FAUT CULTIVER SON JARDIN»  

Vendredi 24 septembre, nous avons accueilli la compagnie 

bordelaise « Le Syndicat d’Initiative » pour son spectacle 

itinérant « PARADEISOS, il faut cultiver notre jardin ».  

Dans la salle des aînés ruraux, nous étions près d’une 

soixantaine à apprécier les textes et mimiques des 2 acteurs, 

Julien Duval et Carlos Martin qui interrogeaient de manière 

ludique et poétique sur la relation intime, symbolique, vitale qui 

unit l’humain aux jardins. 

En juillet dernier, la compagnie était venue à la rencontre des 

membres de l’association Loisir Amitiés pour un échange sur leur lien au jardin, à la terre et à la nature. Des mots collectés qui 

ont refait leur apparition au milieu des textes de la compagnie pendant le spectacle. Un joli clin d’œil à cet agréable moment 

passé entre jardiniers pennaviens et artistes bordelais… 

Nous remercions le théâtre Ducourneau et la ville d’Agen de nous avoir offert ce moment précieux, à la fois profond et joyeux ! 

A la Une : 

QUESTION À SAMUEL PERRET :  

Habitant de Laplume, sculpteur, invité 

d’honneur de l’exposition estivale de 

Laplume Animation Tourisme. 

Comment es-tu arrivé à pratiquer la 

sculpture avec de la ferraille 

recyclée ?  

« Mes 2 parents sont peintres et dans la famille 

ont a tous une sensibilité artistique… 

Il y a quelques années, j’avais été interpelé par 

les sculptures de la collection d’Arts premiers 

au musée du Louvre à Paris. Je m’étais dit que j’aimerai bien me mettre à la soudure pour  faire de la sculpture à la retraite… 

Puis, après réflexion, j’ai eu envie de me lancer sans attendre… cela me change de mon travail, me permet de 

m’évader, d’être créatif, de faire quelque chose d’inutile… c’est un luxe !  Et c’est aussi une ouverture sur le monde car 

je suis en relation avec de nombreux sculpteurs sur fer étrangers via mon compte Instagram #sampefer. N’hésitez 

pas à me suivre si vous aimez ce que je fais ! » 

Photo : Sylviane Goudenhooft – Journal Sud Ouest 
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SOS PATRIMOINE À PLAICHAC 

Le 18 septembre c’était la journée du Patrimoine et de patrimoine il était 

question, lors de cette rencontre organisée à Plaichac ; 

Tout a commencé par un petit déjeuner entre élus et une 20aine d’habitants du 

quartier. 

Après quelques échanges sur la vie quotidienne, il a été question des 2 projets 

touchant au patrimoine : 

La rénovation du lavoir; L’association du Petit Patrimoine Pennavien 

interviendra pour démonter la toiture et la charpente avant leur remplacement. 

Le tour du bassin sera également réaménagé pour être plus accueillant, esthétique et sécurisé. Il paraît important de présenter 

ce lieu sous un angle meilleur aux visiteurs et randonneurs passant à ses abords. 

La création d’un parking au cimetière; Son portail avait été changé. Le cimetière a bénéficié d’une mise en accessibilité de 

l’entrée et de la construction d’un parking avec en particulier une place pour les personnes à mobilité réduite. 

Nous remercions les habitants de Plaichac d’avoir répondu présents malgré la pluie et pour la qualité des échanges. 

L’actualité municipale 

COLIS DE NOËL                         

La distribution des colis de Noël à nos aînés de 80 ans et plus se fera : 

le vendredi 10 décembre après-midi ou  le samedi matin 11 décembre. 

MARCHÉ DE  NOËL 

Rendez-vous samedi 18 décembre, 

Place du Château d'eau, à partir de 

14 h. 

Et n'oubliez pas qu'un petit marché des producteurs locaux vous attend également tous les mardis. 

CHANTIERS CITOYENS 

Du 19 au 23/07 : Ambre BARTHEROTE, Laura BOYER, Elise GOUPIL, Marie 

LAPORTE, Clément MAURAN, Amélie et Marjory MUSSOTTE, Clément ORTAL 

Les jeunes participent à des ateliers pour valoriser le patrimoine de la commune sur 

différents sites et bâtiments communaux les matins, et des activités de loisirs les après-

midis. 

Le partage des tâches et des loisirs contribue à l'apprentissage du "vivre ensemble" et 

développe une solidarité entre les jeunes de la commune. Une bourse loisirs de 76 € a 

été octroyée à chaque participant. Le chantier prévu du 25 au 29/10  n’a pu se faire faute de trouver un animateur. 
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L’actualité municipale 

COMMENT DEVENIR ANIMATEUR ? 

Vous êtes étudiants (à partir de 17 ans) et vous avez envie d’encadrer des jeunes à travers diverses 

activités, l’Agglomération d’Agen vous aide à financer votre BAFA (brevet d'aptitude aux fonctions 

d'animateur). 

Le centre de loisirs de ST FERREOL propose d’octobre à juin de suivre la formation un samedi par mois ; prochain samedi le 

20/11/2021. 

Vous pouvez aussi postuler pour être animateur sans diplôme et suivre cette formation. Vous serez sous contrat d’engagement 

éducatif rémunéré et le stage pratique sera également rémunéré. 

Alors quelle que soit la solution choisie, n’hésitez pas à vous faire connaître auprès du Centre :  

Téléphone  09 84 11 88 31 - M. SIMONITI 

Du coté de l'Agglo 

FUSION ENTRE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES PORTE D'AQUITAINE EN PAYS DE SERRES ET 

L'AGGLOMÉRATION DE AGEN 

Le conseil municipal a reçu la visite de M. DIONIS DU SEJOUR et de M. LAMOUROUX, directeur Général des services afin de 

répondre aux questions sur le projet de fusion entre la PAPS et l’AGGLO d’Agen et les nouveaux statuts qui vont en découler. 

M. le Président a rappelé les grandes étapes de la construction de 

l’Etablissement Public de Coopération Intercommunale (EPCI) de 

l’Agglomération d’Agen, la fusion entre la Communauté de Communes de 

Laplume en Bruilhois en 2013. 

La Communauté de Communes Porte d’Aquitaine en Pays de Serres 

comprend 13 communes. Créée en 2013, elle compte environ 5 000 

habitants. Ce regroupement de 44 communes représenterait environ 105 

000 habitants. L’idée est de mutualiser davantage les services entre 

communes, les habitants des alentours de Puymirol sont déjà intégrés dans 

le bassin de vie agenais (emploi, enseignement, sports…). 

Calendrier : 

Les communes doivent donner leur avis avant le 15 décembre 2021. Pour que le Préfet de Lot-et-Garonne valide la fusion, il est 

nécessaire que les deux tiers des conseils municipaux y soient favorables, soit 30 communes sur 44. Au 1er janvier 2022, 

installation de la nouvelle Agglomération d’Agen avec une nouvelle élection du bureau communautaire, un vice-président 

supplémentaire. Au niveau de la gouvernance : 66 sièges avant fusion, 85 après fusion. 

Suite aux questions de Madame le Maire et des conseillers municipaux, M. DIONIS DU SÉJOUR répond sur : 

-L’impact fiscal de cette fusion : Il confirme que la fusion débouchera sur une fiscalité neutre. 

-L’Accueil de Loisirs Sans Hébergement de Laplume sera transféré à la commune à compter du 1er janvier 2022. Une attribution 

de compensation sera calculée en Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées (CLECT).  

-La compétence voirie sera transférée également à compter du 1er janvier 2022. 
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Des questions d’ordre général : 

-Collecte des déchets verts : réfléchir à la problématique du ramassage via la mise à disposition de bennes pour le particulier. 

-Anacrouse A.M.A.C : subvention versée par l’ex CCCLB, hors champ de compétences de l’Agglomération , elle est intégrée 

dans le budget communal au travers de l’attribution de compensation. Il confirme que la commune peut utiliser le montant versé 

comme il le souhaite. 

-Maison de santé : l’Agglomération d’Agen n’intervient à ce jour que pour l’aménagement et la mise à disposition des locaux, 

mais devra à terme s’emparer de la problématique de désertification médicale. 

-Pays de l’Agenais : après la fusion, l’ensemble des compétences reviendra à l’Agglomération. 

-Fonds National de Solidarité Territorial : pérennisation à 30 €/habitant/an. 

-Le Pont et le barreau de Camélat : le foncier est acquis, dernière enquête publique en novembre. Montant de l’opération évalué 

à 54 M€ d'aides : de l’État 18 M€, du Département 13 €, de la Région 9 M€. Programmation des travaux : juillet 2022 pour une 

mise en service fin 2023. 

En conclusion M. DIONIS DU SEJOUR indique au conseil municipal qu’il y a lieu de donner son avis sur le périmètre de la 

nouvelle Agglomération et ses statuts, c’est une décision d’ensemble. 

L’actualité municipale 

RECENSEMENT MILITAIRE  

Tout jeune français doit se faire recenser à 

la mairie dès son 16ème anniversaire ou dans 

les 3 mois qui suivent. 

Vous devez vous munir d’une pièce d’identité, du livret 

de famille de vos parents, d’un justificatif de domicile et, le cas échéant, de tout document justifiant de votre nationalité française. 

Une attestation de recensement, valable jusqu’à votre 18ème anniversaire, vous sera délivrée. Vous devez la conserver. 

Le recensement vous permettra de vous inscrire aux examens et concours (BAC, BEP, permis de conduire…), l’attestation vous 

sera réclamée lors de ces inscriptions.  

Le recensement militaire permet à l'administration de convoquer le jeune à la journée défense et citoyenneté (JDC). 

CARTES JEUNES 

La Carte Jeunes 12-25 ans est une carte délivrée par le Point Jeunes d’Agen qui permet de 

bénéficier de nombreux avantages et réductions (restauration, sport, loisirs etc…) et d’accé-

der également, aux activités proposées par l’équipe du Point Jeunes. 

Le Conseil Municipal a décidé, par délibération, de prendre en charge les frais inhérents à 

l’achat ou le renouvellement de la carte jeunes pour la tranche d’âge de 12 à 20 ans. 

La carte est valable du 1er septembre 2021 au 31 août 2022 

Demande à effectuer auprès du secrétariat de la Mairie. 
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LE SERVICE NATIONAL UNIVERSEL VOUS INTÉRESSE ? 

Comment ça marche  ? 

Le service national universel (SNU) s'adresse à tous les jeunes Français qui 

souhaitent s'investir dans une société de l'engagement, bâtie autour de la cohésion 

nationale. 

Il comporte un séjour de cohésion et une mission d'intérêt général. 

Chaque jeune peut ensuite poursuivre une période d'engagement s'il le souhaite. 

http://snu.gouv.fr 

L’actualité municipale 

LE DÉFI SPORT DU 11/09 REMPLACÉ PAR UNE BALADE PENNAVIENNE  

Samedi 12 septembre la 13ème édition du défi sport n’a pas eu lieu et s'est 

transformé en une randonnée d'une dizaine de kilomètres. Dans la campagne de 

Laplume et autour des lavoirs, une trentaine de participants ont pris une bouffée 

d’oxygène. Le verre de l’amitié a conclu cette belle matinée ensoleillée. 

Sportez vous bien et à l’année prochaine avec nos associations sportives pour un vrai 

défi sport.  

LES TRAVAUX DE LA NOUVELLE GENDARMERIE  

Ils ont débuté au niveau de la patte d’oie 
à côté de la zone commerciale. Celle-ci 
devrait être opérationnelle à l’été 2022. 
Dans l’immédiat, une réorganisation de 
la brigade, initialement installée à la 
caserne Valence à Agen, a permis une 
redéfinition du périmètre d’intervention 
de la brigade de gendarmerie de 
Laplume. Celle-ci a investi les anciens 
locaux et ce sont 19 gendarmes qui 
travaillent maintenant sur site, 6 à 
Astaffort et gèrent un secteur sud 
Agenais allant de Caudecoste à Sérignac 

jusqu’à Moncaut et Lamontjoie.  
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L’actualité municipale 

Un peu de CIVISME  !!! 

Nous vous rappelons que par arrêté municipal du Maire du 22 juillet 2010, la tonte et les travaux 

bruyants réalisés par un particulier sont interdits le dimanche et les jours fériés toute la journée. Merci 

de respecter votre voisinage et l’environnement en les réalisant les autres jours de la semaine. 

Catastrophe naturelle 

En vue d’une reconnaissance de catastrophe naturelle de la commune, vous pouvez adresser un 

courrier avec photos à l’appui à Madame le Maire, par mail à mairie@laplume.fr ou directement dans 

la boîte aux lettres de la Mairie, si vous constatez des fissures importantes sur votre maison. 

Petit rappel nouvel adressage 

Afin de faciliter l’intervention des secours, le travail de votre facteur/factrice et des livreurs, merci 

d’apposer votre plaque de numéro sur votre boîte aux lettres. 

Stop aux déjections canines 

Il est interdit de laisser les déjections canines sur les voies publiques, les trottoirs et les 

espaces verts par mesure d'hygiène. Il est demandé à chaque propriétaire de chien de 

veiller à ramasser les déjections canines par tout moyen approprié. Des sacs sont à votre 

disposition dans le centre bourg. Un geste simple et responsable pour un village propre. 

Les prochaines  élections approchent  

Pensez à vous inscrire sur les listes électorales soit en demandant le cerfa 12669 directement au 

secrétariat de la Mairie soit sur le site demarches.interieur.gouv.fr - rubrique / élections 

(Pièces à fournir : justificatif d’identité, justificatif de domicile de moins de 3 mois et cerfa) 

DE NOUVEAUX SANITAIRES À L’ÉCOLE 

Le RPI compte 152 élèves pour cette rentrée 

2021. 

En 2021, le SIVOS a dépensé 27 000 € pour les 

travaux des sanitaires périscolaire (2 photos 

avant/après des travaux), le changement des 

menuiseries de la cantine (fenêtres  côté cuisine + 

porte de sortie du réfectoire). 

Les journées raccourcissent...   

La sécurité de vos enfants ne tient qu'à un gilet ! 

Assurez-vous que votre enfant le porte quand il va prendre son bus scolaire. 
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L’actualité municipale 

BON À SAVOIR 

Une borne équipée  d’un QR code est installée en face de l’église St Barthélémy. Elle 

vous permet de découvrir les informations touristiques de notre village et d’accéder au site 

« Destination Agen ». 

L’accès à l’église  est de nouveau possible, un passage sécurisé a été installé par 

l’entreprise Vicentini de Laplume. 

Coût des travaux : 2700 € subventionnés à 40 % par la DRAC dans le cadre des travaux 

d’urgence. 

Les offices pourront bénéficier de la nouvelle sonorisation 

installée en octobre (Coût 3400 €) 

LES TRAVAUX À  LAPLUME 

Au mois d’octobre, la départementale 15 a fait l’objet d’une réfection de la chaussée entre la 

grande rue et le boulevard du levant (place saint Michel).  

La D.15 étant voie départementale, c’est le conseil départemental  qui est maître d’œuvre de ce 

projet. 

Le résultat n’étant pas satisfaisant, le revêtement de la chaussée sera refait au printemps par le 

prestataire, sans aucun frais pour la commune. 

LIGNE DE BUS N° 953 CONDOM-AGEN – ARRÊT DEVANT LA POSTE 

Les nouveaux horaires de cette ligne permettent d'effectuer vos 

trajets du quotidien mais assurent également la correspondance 

avec les TGV à destination ou en provenance de Bordeaux/

Paris. La ligne est aussi en correspondance avec les 2 autres 

lignes liO qui desservent Condom, à savoir la 951 Condom - 

Auch et la 952 Condom - Nogaro. La ligne est opérationnelle les 

samedi,  d imanche et jour fér ié .  Horaires  :  

www.mestrajets.lio.laregion.fr 

OFFRE DE TRANSPORT URBAIN : 

TARIFS 
Tout 

public 

Jeunes 
(-26 ans) 

Laplume/
Aubiac 
Estillac/

Agen 

Billet unitaire 2€ 2€ 1.20 € 

10 voyages 15€ 15€   
Abonnement mensuel 40€ 20€   
Abonnement annuel 390€ 195€   

OFFRE LOCATION VÉLOS 

Réseau TEMPO (KEOLIS Agen) renseignement au 05 53 48 90 10 

http://www.mestrajets.lio.laregion.fr/
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Du côté des associations communales 
LA BIBLIOTHÈQUE, AU FIL DES LIVRES ET DES JOURS… 

La bibliothèque municipale dont le responsable est l'adjoint Christophe Guinedor 
et dont la gestion de fonctionnement est confiée aux bénévoles Annie, Georges, 
Chantal, Michelle, Lyliane, est toujours là et n'a pas eu à déplorer de livres atteints 
par le covid. En revanche, une petite baisse de la fréquentation a été constatée 
surtout au niveau des enfants ...Espérons qu'ils vont retrouver le chemin qui les 
mènera au plaisir de chercher l’histoire à leur goût parmi le large éventail de BD, 
albums, romans jeunesse, documentaires dont le local est bien pourvu. Il en va de 
même pour les adultes qui verront sous peu l'arrivée des nouveautés, dernières 
parutions choisies pour satisfaire tous les goûts et achetées avec la subvention 

municipale. 

Pour augmenter encore la possibilité de choix, il y a l'emprunt à la BDP.  Une 
délégation de bénévoles a répondu à l'invitation de la BDP (bibliothèque départementale de prêt) à Villeneuve, pour aller 
découvrir les locaux réaménagés. C'est réussi, constatent les visiteurs. Le choix des livres s'en trouve facilité. Avec encore plus 

de livres, l'espace « culturel littéraire pennavien » n'attend que vous ! 

Retour sur le passé : 

Pendant huit années, une « foire aux livres » a été organisée pour sauver le livre 
d’occasion, celui qui n'avait plus sa place sur les rayons de la bibliothèque ou celui 
que des amis du livre donnaient. Ce mois d'août 2021 a vu sa dernière « édition » 
Malgré un succès grandissant, une ambiance extraordinaire et le bonheur de voir 
partir tant de livres entre de bonnes mains, il faut s’arrêter et dire un grand merci à 

ceux qui ont prêté main forte à l'organisation de cette activité ...de poids ! 

La bibliothèque est ouverte tous les vendredis de 16h à 18h30 et les mardis, hors 

congés scolaires, de 16h à 18h30. Tel :05 53 87 77 20 

LE PETIT POINT DE CROIX 

L’association le petit point de croix à réouvert ses portes, les réunions sont bimensuelles 

les 2ème et derniers samedis du mois . Actuellement nous brodons les prénoms des 

enfants des écoles, prénoms qui orneront les sacs offerts pour transporter les livres de la 

bibliothèque. 

Le salon/expo est repoussé aux 22/23/24 avril 2022.  

L’atelier compte 18 adhérentes et nous serons ravies d’avoir de nouvelles recrues. 

LA GYMNASTIQUE VOLONTAIRE 

Les cours « ADULTE » ont repris avec Thierry depuis le 14 septembre 2021, le mardi de 19h30 à 20h30 ! 
Chacun peut retravailler ses muscles et son cardio tout en respectant ses 
possibilités grâce aux options proposées. 
Et cela, bien sûr, dans le respect des consignes sanitaires en vigueur et notamment 
le pass sanitaire. 
Participer à la vie d’une association autour de chez soi, c’est le choix qui a été fait 
par les 16 inscrits de cette année. C’est encore possible pour vous… 
Pour tous renseignements :  
par mail : gvlaplume@laposte.net   
ou par téléphone la Présidente : Alexandra JANNETAUD : 06 80 02 82 08  
ou Marie-Hélène GATTI : 06 34 67 14 07 
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L'APE DE LAPLUME 

a relancé les « festivités » lors de son Assemblée Générale le 4 octobre. Les 

membres du bureau sont plus que motivés pour remettre la machine en route 

après ces deux dernières années qui ont tourné au ralenti en raison de la crise 

sanitaire. 

Nous rappelons que les actions mises en place permettent de récolter des fonds 

qui seront reversés aux écoles de Laplume-Lamontjoie. Ce qui permet de financer 

des sorties scolaires (cycle piscine, diverses sorties pédagogiques, achat de 

matériel...) 

Parmi les manifestations et actions prévues nous aurons entre autres le marché de Noël, le spectacle de Noël, la vente de sapin 

et de calendriers, le loto (25 mars 2022), un vide puériculture... 

Nous rappelons que toutes aides même minimes restent les bienvenues au sein de l'APE afin de nous aider dans la réalisation 

de nos actions. Un peu d'aide de chaque parent permettra de contribuer à beaucoup de travail... 

Nous espérons vous voir nombreux sur nos manifestations tout au long de cette nouvelle année scolaire. 

Elodie KRATZ (Secrétaire), Alexandra Delagrange (Trésorière), Anaïs Biolato (Vice Trésorière), Elodie ORIEUX COSTA 

(Présidente). 

Du côté des associations communales 

LES AMIS DE CAZAUX 

Cazaux éternel revenant  ! 

Enfin nous avons pu nous retrouver le 18 août dernier ! Les amis 

de Cazaux sont plus que jamais mobilisés pour la l’église St 

Pierre, objet de leur admiration et de leur inquiétude !Inquiétude 

partagée par la mairie : Il est urgent de sécuriser l’accès au 

cimetière et aux abords de l’Eglise. Fort de ce constat nous nous 

sommes retrouvés avec une vingtaine d’adhérents à l’assemblée 

générale de l’Association «Les amis de Cazaux» en présence de 

Madame le Maire et des membres du conseil municipal. Les 

échanges ont été fructueux, ils ont permis de poser les jalons de 

la restauration de l’église Saint-Pierre de Cazaux et de s’accorder 

sur son devenir ; un site culturel (accueil des familles lors des 

sépultures, exposition éphémère, concert ...). 

 Sécurisation du site, nouveau projet  

Le dossier de restauration de St Pierre de Cazaux, réalisé en 

2014 par le cabinet Stéphane Thouin , va être actualisé pour être 

divisé en deux actes. D’abord la restauration du bâti existant pour 

le sécuriser, un engagement pris le 12 octobre dernier lors d’une 

rencontre à la mairie de Laplume. La nouvelle étude  devrait 

permettre de mettre en œuvre ce projet en 3 ou 4 ans.  Dès 

lors tous les pennaviens et les visiteurs au sens large, 

pourront entrer dans l’Eglise et profiter de la beauté du lieu 

sans danger. Acte 2 : couvrir le lieu pour  accueillir du public 

lors de sépultures ou de concerts 

 Cazaux va rejoindre  l’association européenne des 

sites clunisiens  

L’AG a décidé d’inscrire l’église Saint Pierre de Cazaux à 

l’association européenne des sites clunisiens. Étape 

reconnue des chemins de Cluny, l’église st Pierre de Cazaux 

sera un atout supplémentaire pour le village. Une signalétique 

permettra de rappeler l’histoire du site et de Laplume. 

 Cazaux aura 1000 ans et plus... avec le soutien de 

tous et du web  

L’association les Amis de Cazaux  va rechercher l’aide du 

public  via des sites internet de « crowdfunding », d’aide au 

financement de monuments historiques. Voilà   comment 

nous comptons présenter notre projet : 

«  En 1030, l'église de Cazaux fêtait déjà ses 50 ans. Un 

demi-siècle, c'était déjà beaucoup en ces temps de pillages. 

Cazaux est situé au pied d’un village d’irrésistibles Gascons 

appelé Laplume.  Quand le moine Hunal de Gascogne en 

prend possession en 1030 il n'imagine pas que l'église 

pourrait survivre 1000 ans. Et pourtant ! Aujourd'hui, elle est 

encore debout mais en très mauvais état. Verra-t-elle l'an 

2030 ? Le village entier s'est levé pour l'empêcher de 

s'écrouler, des jeunes de 30 nations différentes sont venus 3 
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Du côté des associations communales 
étés d'affilé pour la restaurer. Le pari n'est toujours pas gagné !  

Nous avons des idées pour ceux qui vont nous aider !  

 Graver vos noms dans la pierre de Cazaux  ! 

Notre proposition : « Le village de Laplume « anoblira » les plus 

grands contributeurs en les gravant dans la pierre de l'Eglise. 

Votre don et votre nom vivront 1000 ans car ils seront gravés 

sur les pierres restaurées de l'Eglise  

Pour que l’église retrouve son aura et devienne un haut lieu 

culturel ...  Il faut une mobilisation générale autour de cet 

anniversaire ! 

Dernière minute  : 

« Prix coup de cœur » pour le Projet de restauration de Cazaux 

Lors du Salon International du Patrimoine Culturel, le jeudi 28 

octobre au Carrousel du Louvre à Paris, la commune de Laplume 

et l’association des amis de Cazaux ont reçu le prix Coup de cœur 

du Prix Art Graphique & Patrimoine de la Sauvegarde de l'art 

français. 

Christian Marina, notre Président d’honneur et premier fondateur 

de l’association des amis de Cazaux, est venu recevoir ce prix. 

C’est un formidable encouragement pour tous ceux qui se 

mobilisent pour sauver Cazaux ! 

 Les amis de Cazaux sont connectés  

N’hésitez pas à visiter les différents sites sur lesquels nous 

présentons les activités, car plus qu’un effet de mode, c’est le 

moyen de toucher un public plus large  

Historique de Saint Pierre de Cazaux sur Wikipédia : 

 https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%89glise_Saint-

Pierre_de_Cazaux 

Site internet des « amis de Cazaux » :  

http://saintpierredecazaux.e-monsite.com/ 

Page Facebook : Les amis de Cazaux 

Compte Instagram : Des amis de Cazaux. 

LA BOULE LÉGÈRE  AMIES ET AMIS BOULISTES 

 La Boule Légère a pu organiser quelques manifestations cette année en 

respectant, suivant la période, toutes les différentes directives sanitaires 

instaurées par notre gouvernement : la Sardinade en juillet, le concours interne 

"Coupe du Club", le concours "Challenge Sud-Ouest Montage" de Juillet à 

Octobre, les grillades pendant l’été. 

Cependant, les 3 concours "Officiels" n’ont pu se dérouler sur notre place du 

château d’eau car ayant plusieurs entrées, il nous a été impossible de gérer les 

contraintes imposées par le Pass Sanitaire. 

Trois enfants de l’école de pétanque (ORTÉGA Théo, ROBIN Léa, DEVIERS 

Mélina) ont participé aux qualifications départementales du 47 et en devenant Champions du Lot et Garonne, ils ont pu en 

août représenter notre département dans la NIÈVRE à NEVERS. 

Concours C.D.C. "Vétérans" :  après avoir passé plusieurs étapes, nos pétanqueurs "vétérans" ont pu atteindre le ¼ de finale 

contre Samazan. Félicitations à eux pour leur performance. 

La Boule Légère va terminer sa saison par son assemblée générale le dimanche 5 décembre 2021 et invite tous ses membres 

et futurs adhérents à y participer.  

Restons optimistes pour l’année 2022. Bonnes fêtes de fin d’année, le Président  Francis GOMEZ 
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Du côté des associations communales 

TENNIS CLUB LAPLUME 

Cette année, le TC Laplume repart bien après ces deux années particulières avec 23 inscriptions de jeunes à l'école de tennis et 

28 adultes en augmentation par rapport à l'année précédente. 

Suite à l'AG du 03/10, le président Bernard FAUGE a fait part de son souhait de démissionner et c'est Jean-Pascal DEVIERS 

qui a été élu comme nouveau président du club. Pas de changement pour le reste du bureau: vice-président - Philippe FEVRE, 

trésorière - Sandrine COSTA, secrétaire - Alexandra PAILLET 

Les tarifs restent identiques à la saison précédente : 

 

Nous vous souhaitons une bonne saison, heureux de vous retrouver sur les courts de Laplume. 

Adulte 80,00 € 

Couple 130,00 € 

Famille (3 personnes de la même famille) 160,00 € 

Jeune -18ans 40,00 € 

Ecole de Tennis 80,00 € 

Carte invité 40,00 € 

Carte vacanciers 1 semaine 30,00 € 

Carte vacanciers 15 jours 40,00 € 

Carte vacanciers 1 mois 50,00 € 

LAPLUME-ANIMATION 

« Laplume -Animation » porte bien son nom ! Ce deuxième semestre,   l’équipe de bénévoles a organisé: une exposition de 

peinture et sculpture avec Isabelle Montagne et Samuel Perret  et un grand vide-greniers  en août; une exposition de photos sur 

le thème de la mer et du monde maritime avec Alain Lepigeon, en septembre; un spectacle humoristique sur le rugby avec 

Daniel Chavaroche et Jean Bonnefon, en octobre !  L’année 2021 s’achèvera ainsi.  En 2022 nous avons programmé avec nos 

amis  les comédiens de  « La Plume du Poète » le 26 mars prochain, une soirée cabaret alliant un spectacle  théâtral suivi d’un 

repas .  D'autres rendez-vous seront annoncés ultérieurement. Chers amis pennaviens à vos réservations ! 
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Du côté des associations communales 

ASSOCIATION LOISIRS AMITIÉ 

Nous avons encore subi une année de 
privations diverses. Pas de repas »jambons à la 
broche »,pas de « castagnade ». Seules nos 

activités ont pu satisfaire quelques adhérents. 

Scrabble : pas d’interruption pour ses fidèles 

adeptes. 

Rando : de nouvelles recrues semblent 
apprécier l’esprit de ces sorties nature et la 
convivialité de ces moments partagés. A bien 
eu lieu le séjour de septembre à St Ferréol (21 

participants). 

Vélo : des sorties régulières organisées par Jean-Yves (mardi, mercredi ou vendredi selon le temps) très appréciées de la 

dizaine de cyclistes. 

Café des jardiniers : des adhérentes motivées préparent le marché de Noël et ont pour projet l’aménagement de la terrasse 

de la salle de Aînés ruraux avec l’aide de la mairie. 

Espérons que 2022 nous permettra de partager la galette des rois le vendredi 07 janvier et que notre association reprenne son 

chemin amical. Restons prudents, maintenons nos distances. 

Renseignements Présidente : Josiane Dubéros au 06 63 64 33 31 

Félicitations 

Mariage de Marc LEGRAND et Alexandra PALIN le 5 juin 2021 

PACS de Clément DUBÉROS et Sarah COLOMBET le 13 août 2021 

Mariage de Xavier PLACIDE et de Sophie SENTENAC le 18 septembre 2021 

Famille TOUVRON-LAFRETTE 

Maé 

8 septembre 2021 

Roberte VIZY et Loïc THILLAC  

28 août 2021 

 

6 juin 2021 
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Félicitations 

Rafaël LAFON DAYMA  

28 septembre 2021 

Kyle GUERRA 

12 juillet 2021 

Sôhan DARNEAU 23 mars 2021 

22 septembre 2021 

Regrets 

ESPOUNE Jean-Claude 26/01/2021 

DEC Joseph 11/03/2021 

DEVOUASSOUD Ginette 31/03/2021 

MAGRI Christiane 11/04/2021 

OGIER Jeanne veuve DUMONT 21/04/2021 

BERNARD Claudine veuve BONNAFONT 22/04/2021 

LANNELONGUE Simonne veuve PEBERAY 29/05/2021 

MACIUCH Gérard 30/05/2021 

DOSTES Yvette veuve BERRY 23/06/2021 

BIATRY Roger 01/07/2021 

LÉTURMY Marie-Thérèse ép de BERTRAND DE CROZEFON 

08/07/2021 

ROSENFELD Louis 20/07/2021 

GUILLEMIN Claude veuve SIRAND 24/08/2021 

BRUN Paul 02/09/2021 

TURROU Pierrette 27/09/2021 

JOLY Jacques 10/10/2021 

MARTINS Philippe 12/10/2021 

Camille COLIN et Mathieu CARMASSI 

22 mai 2021 

Louis TOURNAYRE le 1 mars 2021 

Aëden RAULET le 1 avril 2021 

Nélya KHAIZA le 7 août 2021 Elya CARRERE le 18 septembre 2021 
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Commune de Laplume - Directrice de la communication Mme le maire – NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE 

Agenda 

Novembre 

SAMEDI 27 - Les 12h de Laplume 

SAMEDI 27 - Soirée K’Danses à partir de 

22h00 au Foyer rural 

Décembre 

VENDREDI 10 - Distribution des colis de 

Noël à nos aînés de 80 ans et plus  

SAMEDI 18 - Marché de Noël à partir de 

14h30 Place du Château d’eau, 

distribution de bonbons par le Père Noël 

à partir de 16h 

Janvier 

VENDREDI 7 - galette des rois 

association loisirs amitié 

DIMANCHE 16 - Cérémonie des vœux à 

18h00 au Foyer rural 

 

Janvier 

SAMEDI 22 - Soirée K’Danses à partir de 

22h00 au Foyer rural  

Février 

SAMEDI 12 - Soirée K’Danses à partir de 

22h00 au Foyer rural 

SAMEDI 26 - Repas du cochon à partir 

de 12h00 au Foyer rural  

Mars 

SAMEDI 12 - Soirée K’Danses à partir de 

22h00 au Foyer rural 

DIMANCHE 13 - Bal Country à partir de 

14h00 au Foyer rural, organisé par 

Country Rebel’s Boots 

 

 

 

Mars 

SAMEDI 19 - Commémoration de la fin 

de la guerre d’Algérie à 15h00 au 

Monument aux Morts, suivie du verre de 

l’amitié au Foyer rural 

VENDREDI 25 - Loto de l’Association des 

Parents d’Élèves à partir de 20h00 au 

Foyer rural 

SAMEDI 26 - Soirée gasconne à partir de 

19h30 au Foyer rural, organisée par 

l’Association Laplume Animations 

Tourisme 

Avril 

VENDREDI 22 - Le Petit Point de Croix, 

salon/expo 


